

Las compañías Artillería Mora y Cazadores protagonizan los cuarteles de la exposición “Música, pólvora i desembarc” de la Vila Joiosa

Las dos compañías acercan a vileros, vileras y visitantes sus costumbres, vestimentas, decoración e historia en las fiestas de Moros y Cristianos de la Vila Joiosa a través de este espacio

Las compañías Artillería Mora y Cazadores son las nuevas protagonistas de la exposición “Música, pólvora i desembarc”. La exposición inaugurada el pasado en agosto de 2021, cuenta con un espacio ambientado como un cuartel de fiestas por el que cada tres meses dos compañías festeras de la Vila Joiosa, una mora y otra cristiana, patrocinan para acercarnos sus costumbres, vestimentas, decoración e historia. El acto de presentación ha reunido a varias autoridades de la Corporación Municipal, personal técnico de Vilamuseu, representantes de la Junta Directiva de la Asociación Santa Marta y de Onda Cero Marina Baixa, co-organizadores de la exposición, así como a representantes de ambas compañías presentadas durante el acto, quienes durante la inauguración han dado una breve explicación a los presentes de la muestra expuesta por cada compañía. Las crónicas de 1876 ya citan la existencia de la Artillería Mora. En 1901, esta compañía mora, desfilaba con 6 cañones, arrastrados por mulas. Actualmente siguen desfilando y disparando con uno de los cañones originales del siglo XIX. Este año se cumplen 50 años desde que sacaron su primer rey. Su traje se inspiró en la vestimenta de una mujer extranjera que vestía con una túnica negra con cinturón, zapatos y turbante rojos. Sus símbolos son el cañón y la media luna. En el bando cristiano, la compañía Cazadores es una de las compañías más antiguas, aunque su primera aparición documentada es de 1901. Tiene su origen en el barrio de la Ermita. Representan a las tropas de infantería que combatían dispersas en lugar de en línea, y cuyo color distintivo era el verde. Fue la primera compañía cristiana que ostentó el cargo de Rey, por lo que cuentan actualmente con seis reinados y con la labor de custodiar el castillo cristiano. En la embajada contrabandista, tienen el papel del Centinela que inicia el acto con la frase: "¡Alto! ¿quién vive?" Ambas compañías cuentan con vídeos con imágenes antiguas así como fragmentos de entrevistas a algunas personas integrantes de la misma. Las entrevistas completas están

también disponibles en el canal de YouTube de Vilamuseu. Tanto las entrevistas como la documentación de piezas e historia de las compañías irán engrosando el archivo histórico de la fiesta, que es uno de los objetivos de la exposición. Por otro lado, con el cambio de compañías también rota la exposición de la vitrina de documentos. En esta ocasión, la vitrina alberga una reseña original de las fiestas de Moros y Cristianos del año 1901, escrita por Vicente Lloret Soriano, escrita en verso, y en la que se hablan de todas las compañías existentes por entonces en las fiestas de la Vila Joiosa, entre ellas, las dos compañías protagonistas del cambio de cuarteles llevado a cabo hoy: Artillería Mora y Cazadores. El cambio de compañías festeras ha estado acompañado de un programa especial de Onda Cero Marina Baixa, entidad coorganizadora de la exposición, en directo desde Vilamuseu en el que se ha entrevistado a las personalidades protagonistas de ambas compañías.

Noticia publicada el 02 de Junio de 2023

Fuente:Fuente propia

Categoría:Fiestas.

